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L’Union. L'AMG vient de relan-
cer ses activités après 5 ans de 
léthargie, peut-on connaître les 
raisons du temps mort ?
Eugène Mba : Je voudrais tout 
d’abord vous remercier d’avoir initié 
cette interview et de me permettre 
ainsi en tant que président de l'As-
sociation des maires du Gabon 
(AMG) de rappeler aux uns et aux 
autres l’existence de celle-ci. Car 
après 5 ans d’inactivité, on aurait 
pu penser que l’association avait 
arrêté ses activités. La dernière 
assemblée ordinaire s’était tenue 
à Lambaréné en mars 2016. Un 
programme de réunions y avait été 
adopté, dont la tenue d’une nou-
velle assemblée ordinaire l’année 
suivante à Franceville. Plusieurs 
contingences, dont notamment 
de nombreuses activités à l’Inter-
national, n’ont malheureusement 
pas permis la tenue de cette assem-
blée et des autres réunions prévues. 
Nous avons décidé, après 5 années 
d’inactivité, de nous retrouver et de 
relancer les activités de notre asso-
ciation pour asseoir et renforcer la 
coopération intercommunale.
La problématique de la gestion 
foncière a été abordée lors de 
la réunion du Bureau exécutif. 
Qu’avez-vous décidé ?
En effet, c’est une préoccupation qui 
a été exprimée par mes pairs qui 
éprouvent des difficultés de gestion 
de leur espace communal, notam-
ment concernant l’attribution des 
permis de construire. Il s’agit là 
d'une prérogative de la municipa-
lité conformément aux textes en 
vigueur. Il se trouve que dans cer-
taines localités, ces attributions sont 
données par l’État central à travers 
ses organes déconcentrés. D’où le 
conflit de compétence. Nous avons 
pensé que la méconnaissance des 
textes était sans doute à l’origine 
de ce conflit. Nous avons convenu 
d’adresser aux maires, les textes qui 
régissent l’attribution des permis 
de construire, afin de les faire tout 
simplement appliquer et instituer 
ainsi une meilleure collaboration 
avec les autres administrations. Il 
existe au sein de l’association, une 
commission de l’Aménagement, 

de l’Urbanisme, de l’Habitat et du 
Développement local chargée de 
ces questions. Celle-ci a été chargée 
de prendre les dispositions pour 
répondre aux préoccupations des 
uns et des autres.
(...) Il faut souligner que la relance 
des activités va permettre de ren-
forcer davantage la coopération 
intercommunale. La tenue des 
assemblées et des réunions du Bu-
reau exécutif constituent des plates-
formes d’échanges qui enrichissent 
les uns et les autres. Ils permettent 
également de concevoir des plans 
d’action communs pour établir une 
plus grande cohésion entre les com-
munes et déterminer les termes 
de référence pour mieux assurer 
le plaidoyer de l’effectivité totale 
de la décentralisation. Il convient 
néanmoins de noter qu’il existe un 
secrétariat permanent de l’associa-
tion qui centralise les différentes 
informations sur les communes et 
qui sont régulièrement exploitées.
Pouvez-vous détailler votre plan 
d’action à la tête de l'AMG ?
Au cours de la tenue de la réunion 
du Bureau exécutif, nous avons 
soumis à nos pairs du bureau un 
plan d’action triennal qui a été 
adopté et qui devra être soumis à 
l’approbation de l’assemblée géné-
rale ordinaire. Sans être exhaustif, 
ce plan porte sur les renforcements 
des capacités à travers différents 
séminaires à organiser, la création 
d’une plate-forme numérique pour 
des échanges plus dynamiques, 
l’élaboration des budgets, l’opti-
misation des recouvrements, la 
participation à des séminaires 
internationaux, etc. Rappelons, 
pour conclure, que l'AMG per-
met d’asseoir une coopération 
intercommunale dynamique. Il 
est donc nécessaire qu’elle mène 
ses activités pour permettre un 
échange fructueux entre les diffé-
rentes communes et en permettre 
un développement harmonieux. Le 
développement des communes est à 
la base du développement national. 
Une meilleure synergie entre les 
différentes communes est un atout 
considérable pour impulser un dé-
veloppement durable, et répondre 
ainsi à la vision du président de 
la République, consistant à rendre 
chaque Gabonais heureux dans son 
environnement.

Eugène Mba : "L’AMG permet d’asseoir une 
coopération intercommunale dynamique"

Propos recueillis par
Yannick Franz IGOHO

Libreville/Gabon

 Le président de l’AMG faisant l’économie de la dernière réunion de son Bureau exécutif.
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PLUSIEURS acteurs 
politiques ont tour à 
tour été reçus récem-
ment à la Pimature.

Climat politique : Ossouka Raponda échange 
avec les leaders des partis politiques

LA Première ministre, 
Rose Christiane Ossouka 
Raponda, a entamé, depuis 

mardi dernier, une série de ren-
contres avec les responsables des 
formations politiques de l'oppo-
sition et de la majorité républi-
caine et sociale pour l'émergence.
Tout le monde l'aura noté, ces 
échanges interviennent quelques 
jours après les événements dra-
matiques survenus à Mékambo, 
chef-lieu du département de la 
Zadié. Et au lendemain de l'au-
dience que le chef de l'État, Ali 
Bongo Ondimba, avait accordée 
à la cheffe du gouvernement. Un 
contexte qui pourrait expliquer 
la teneur des entretiens que la 
locataire de l'immeuble du 2-Dé-
cembre a eus avec les présidents 
du Parti social démocrate (PSD), 
Pierre-Claver Maganga-Moussa-
vou, de l'Union pour la nouvelle 
République (UPNR), Me Louis-
Gaston Mayila, et le secrétaire 
exécutif du Bloc démocratique 
chrétien (BDC), Guy-Christian 

J.KOMBILE MOUSSAVOU
Libreville/Gabon

Mavioga. Trois acteurs politiques 
de premier rang, dont les deux 
derniers cités militent "pour la 
paix des braves".
Quoi qu'il en soit, Rose Chris-
tiane Ossouka Raponda a indi-
qué avoir échangé avec ses in-
terlocuteurs "sur de nombreux 
sujets liés, entre autres, au quo-
tidien des populations et à la vi-
talité de la démocratie dans notre 
pays". Selon elle, cette initiative, 
somme toute normale en démo-
cratie, vise à prendre le pouls de 
la classe politique nationale et 
à recueillir son avis de façon à 
consolider la cohésion sociale 
dans le pays. "Nous pouvons 
avoir des points de vue diver-
gents sur plusieurs sujets, mais 
nous sommes tous frères d'un 

même pays condamnés à vivre 
ensemble afin de le bâtir et pré-
server sa stabilité", a déclaré le 
leader du BDC.
Bien que la situation politique 
nationale ait été largement évo-
quée avec le président du PSD, 
celui-ci est notamment venu 
s'enquérir du sort réservé au 
maire de Mékambo, élu du PSD, 
incarcéré à la suite des incidents 
survenus dans cette localité. "Il 
fallait venir s'enquérir de la si-
tuation et apaiser les tensions, 
pour que la paix et la sérénité 
reviennent à Mékambo et dans 
les esprits de ses habitants", a 
laissé entendre le leader du PSD.
Cette série de rencontres devrait 
se poursuivre.

Phase de l’échange entre la cheffe du gouvernement, Rose 
Christiane Ossouka Raponda, et le leader de l’UPNR, Louis-
Gaston Mayila.
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